



のぞきこむ先に

園長 川合健生

本年もよろしくお願ひいたします。2026年、こどもたちとともに過ごし、創り上げていく生活が豊かなものとなるよう、努めてまいります。

年明け早々1/9、双葉の園では毎年恒例の「もちつき」を行います。12月の末に、そのもちつきのリハーサルをひかり組のこどもたちと行いました。安全面を確認しながら、杵の重さと扱い方、その感覚をこどもたちにつかんでもらいました。こどもたちは杵を持つのが初めての子がほとんどでしたが、しっかり自力で杵をもって立つことができました。そのあと一人ずつ、それぞれのペース、それぞれの回数でもちをつきました。どういう持ち方にすれば杵を持ち上げることが出来るか、どこにたって、足の位置をどうすればまっすぐもちがつけるか。もちをつくという一連の動作の中に、考えることがたくさんあることを、感じてもらえたと思います。

粒の形状だったお米が、全員つき終わる頃には立派なおもちっぽくなってきた！最後の仕上げをして形を整え、つやつやなおもちがつきあがりました。触ってみたい！との声に、思わず、いいよ！といったその瞬間、いっせいに臼の周りにこどもたちが殺到しました。当然触るだけではすます、つかんでその感触を楽しみたいという気持ちが爆発。ぼくも！わたしも！はい、順番にね！…。臼をのぞきこんで離れない子と、そこを強引に割って入ろうとする子、輪の周りで機をうかがう子…臼の回りは押し合いへし合いの状態となりました。ふとん…？あれ、これはどこかで見たことのあるシーンだな、と思ったのです。それは、夏のはじめ、1歳の小園庭でのこと。砂場用のボールに捕らえられた巨大なミミズに興味津々、こどもたちが小さいボールを取り囲んで離れない。周りには見たい子が割って入ってきて押し合いへし合いしていたシーンが思い出されたのです。臼をのぞきこむ水色の帽子たちと、ボールをのぞきこむ赤い帽子たち。触ってみたい！見てみたい！季節も見る対象も、そして年齢も全く違うのに、そこに流れる熱量は、とても響き合う感じがしました。

どんなだろう？のぞいてみたい！と夢中になっていくときに湧き上がってくるエネルギーは、その後の人生を自らの手で切り拓くための、大きな原動力となります。そこから、主体性、意欲の育ちにつながっていくのです。今年も、出会ったときに感じる心の動き、楽しそう、やってみたい、という気持ちを大切に、こどもたちと関わっていきたいと思います。

1がつのよてい

- ・もちつき:9(金)
- ・どんど焼き:15(木)
- ・観劇会(はな):23(金)

★「アラマせんせい ことば遊びのたび」

今年もアラマせんせいが言葉遊びの旅からやってくる！

- ・北部ドッヂボール大会(ひかり):19(月)
- ・りくさんのじかん(幼児):15・29(木)
- ・アートのじかん(ひかり):7・14・21・28(水)
- ・アートのじかん(はな):6・20・27(火)
- ・アートのじかん(にじ・ほし):13(火)
- ・制作教室(はな):22(木)
- ・制作教室(ひかり):8(木)
- ・保護者会(2歳クラス):28(水)

おめでとうございます!!

非公開

1
がつ
うまれの
おともだち

創造力と自立心 双葉祭ウィーク！

あそぶこと=生きること。12月6日、年に一度の双葉祭が開催されました。たくさんのご来園ありがとうございました！こどもたちの作品と、遊びの写真や形跡をお楽しみいただきました。体験コーナーでは1歳の新聞ちぎりとタイヤ転がし、2歳の米粉粘土など、遊びの再現も体感していただきました。アンケートも多数お寄せいただきありがとうございました。職員のその後の振り返りでは、保護者の方とたくさんお話できたことの意義をかみしめる感想が多く出ました。こどもたちの日々の成長を語り合える双葉祭となったと思います。翌週からの双葉祭ウィークでも多数の見学者が来園、9日の年長交流では、やつてきたひがしやま、野のゆりのこどもたちに展示の説明をしてくれる姿も。遊びを通じて、たくさんのつながりが新しくうまれた1週間でした！



ひかりよ届け メリークリスマス！

光が消えないように、ゆっくりと運ばれるキャンドル。25日のクリスマス会、今年もひかり組によるキャンドルサービスから始まりました。12月に入り毎日アドベントカレンダーを開けながら、クリスマスを待ち望む日々でした。そして、クリスマス会。ひかりのこどもたちが多数聖劇に参加してくれました。それぞれの役のセリフを練習し、緊張もしましたが、楽しく劇を行うことができました。歌も2曲歌いましたね、キリストのひかりは「世のひかり」。聖劇にこめられる、誰かを照らす光、のメッセージ。

心のどこかに残ってくればと思います。



心のどこかに残ってくればと思います。

そして給食はカレーピラフにハンバーグと、こどもたちに人気のメニュー。おやつのドーナツはリースをイメージさせるスペシャルなクリスマススイーツでした。おいしかったね！



小園庭のNEW ログハウスOPEN！

待ちに待ったログハウス、いよいよオープンです！1歳小園庭のログハウスが12月末に建設完了、1月5日、リニューアルオープンしました。かつてのログハウスは15年ほど前に西理事長が自らの手で建設したものでした。老朽化によって建て替えることになりましたが、ジャングルジムを埋め込んだ堅牢な構造は今回も引き継ぎつつ、木材には丈夫で長持ちするヒノキを採用。大工のしげきさんの力を借りて、年末組みあがりました。これでもう15年は大丈夫！新しいシンボルとして、園庭とともに息づいていくことを思っています。



オープン初日を楽しむこどもたち

★ささえるひと★ 今月はお休みです

今月のうた・あそび

ひよこ

【うた】「ゆきのこぼうず」「どんぐりころころ」「こんこんくしゃん」わらべうた「にぎりぱっちり」「おちょず」…
【あそび】絵本の読み聞かせ、触合い遊び、感触あそび（米粉粘土、片栗粉、絵の具、新聞紙）、小園庭…
★言葉や声による伝えあいが始まっています。自然物にも触れながら、外遊びがますます楽しくなります。

いちごみかん

もも

こじかりす

うさぎ

【うた】「こんこんくしゃ」「どんぐりころころ」「お正月」「お正月」「ゆき」「十二支のうた」/わらべうた…
【あそび】砂場、虫探し、木の実、粘土、探索遊び、絵の具、ままごと、四連パック、人形、おいかげっこ…
★保育者や友だち同士の関わりがふえ、遊びの中で自分の気持ちを伝えようとする姿が増えています。

【うた】「お正月」「もちつき」「こんこんくしゃんのうた」「あぶくたつた」…
【あそび】鉄棒、トレックス、感触遊び（絵の具、米粉粘土）、ままごと、積木、電車、4連パック、お絵かき、造形遊び…
★気持ちは伝えあったり、相手の気持ちを知ろうとしながら、外でも中でも遊びの幅を広げています！

にじ

ほし

はな

ひかり

【うた】「ゆき」「こんこんくしゃん」…
【あそび】電車、絵本、粘土、制作、虫探し、泥遊び、感触遊び、絵の具、トレックス、氷おに、恐竜おに、タイヤ転がし、ステージショー、だるまさんがころんだ…
★イメージやルールを共有しながらの集団遊びが増えてきました。ともだちの輪もひろがっています！

【うた】「おしょうがつ」「ゆきもかぜもともだちだ」
【あそび】鉄棒、氷おに、人形劇、ねことねずみ、大縄、なわとび、すごろく、福笑い、かるた、お絵かき…
★お正月あそびや、季節の行事などに触れながら、ともだちとの遊びがより豊かにひろがっていきます。

【うた】「お正月」「もちつき」「にんげんっていいな」
【あそび】すくろく、毛糸、将棋手遊び、跳び箱、マット、竹馬、鉄棒、オセロ、一本下駄、猛獣狩り、かごめかごめ、だるまさんがころんだ、いす取り、劇遊び
★双葉の園のあそびを行なう姿がまぶしい！あと3ヶ月、たくさん遊んで、心を通わせていきます。